

## Agudiza caída producción de Pemex (Reforma 26/11/18)

Agudiza caída producción de Pemex (Reforma 26/11/18) Reuters Cd. de México (26 noviembre 2018).- La producción de petróleo de Pemex siguió cayendo en octubre para continuar en niveles mínimos en décadas, al tiempo que las exportaciones también registraron un declive, según cifras de la empresa. La producción de crudo fue de 1.764 millones de barriles por día (bpd) en el décimo mes del año, lo que representó 7.3 por ciento menos que en octubre de 2017. Por su parte, las exportaciones se ubicaron en 1.027 millones de bpd en octubre frente a 1.206 millones de bpd en septiembre y 23.5 por ciento por debajo de octubre de 2017. La petrolera estatal solamente está vendiendo al exterior crudo pesado Maya. Desde septiembre del año pasado no exporta Olmeca y desde junio no lo hace con Istmo.

Pemex ha dicho que la producción ha caído debido a la declinación natural de sus yacimientos y por los recortes de inversiones en años recientes por la caída de los precios internacionales del crudo. No obstante, Andrés Manuel López Obrador -quien asumirá la Presidencia el sábado- ha dicho que la empresa ha sido víctima de una extendida corrupción que la ha puesto en una precaria situación tanto operativa como financiera en los últimos años. Además, ha cuestionado una reforma energética emprendida por el actual sexenio mediante la cual se abrió el otrora reservado sector petrolero a inversionistas locales y extranjeros. El futuro Mandatario se ha comprometido a llevar la producción de crudo a unos 2.6 millones de bpd hacia el final de su gestión, aún por debajo del máximo histórico de 3.4 millones de bpd en 2004.